

昇給並ニ從來支給セザル年末賞與ノ支給ヲモ希望シ、一括シテ歎願書トシ去ル十一月二日田尾支部長ヨリ工場側ニ提出セリ。

恰モ之ト前後シテ工場懇話會、職工側委員ノ改選（選舉日十一月二日）行ナハレタリ。元來全工場ニハ日本労働G.M.支部ノ組織アリ。日勞ノ繼リタル支部トシテ唯一無ニノモノナリシガ本年一月ヨリ國粹大衆黨ノ組織フミ漸次日勞側フ讐食シテ勢力ハ伸張スル狀態ナリ。シガ偶々コノ委員改選ニ當リ兩者ハ猛烈ナル選舉戰フ演ジタリ、然ルニ選舉ノ結果ハ日勞側十二名國粹大衆黨四名中立一名ノ當選フ見、日勞側ニ凱歌舉ガリ殊ニ兩者幹部ガ共ニ勤務スル、コンベイヤ部ニ於ケル委員數二名ハ共ニ日勞側ヨリ當選セシメタリ。大衆黨側ハ憤慨シ十一月五日全部日勞幹部溝田氏ニ選舉方法ニ就テ質問スル事フ理由トシテ、雖詰セントシ日勞側之ヲ奪ヒ返サントシテ茲ニ兩者亂闘フ演ジ、日勞側ハ大衆黨側ノ不當ニ對シ工場側ニ處分フ迫リ遂ニ主謀者吉良大衆黨員ハ三日間ノ出勤停止ノ處分フ受ケタルガ日勞側

2

ハ之ヲ以テ輕キニ失シ會社ハ鑑ニ陽ニ大衆黨側フ庇護スルモノナリ。トシ十一月七日八日ノ兩日怠業フ決行セリ、會社側ハ極力之フ鎮撫シ日勞幹部モ將來ニ於ケル會社ノ態度ニ俟ツ事トシテ從來通り服務スルニ至リシガ如キ事件ガ發生セシガ義ノ歎願書提出ノ内容ニ就テハ組合員傷害事件ニ就テ日勞幹部ガ會社幹部ト再々面會スル機會ニ於テ會社側ハ誠意フ以テ善處スル事フ述べ日勞側モ諒解ノ上會社ノ規定改正ニ俟ツコト、シ問題ハ一ト先づ解決フミルヤノ狀態トナリタリ。

然シ日勞國粹兩者ノ對立ハ全然解消シタルニ非ズシテ日勞組合員ニハ稍々モスレバ大勢大衆黨ト會社當局ト何等カノ默契アル如ク看取セレ且ツ自己組合ヨリ提出セシ歎願書ニ就テハ會社ハ何等ノ意思表示ヲ爲サザル結果對立上稍々焦リ氣味トナル傾向アリタルガ一月下旬會社ハ十二月ノ就業日ニ付作業ノ都合上土曜日休日フ發表セリ、土曜日休日ヘ不況中長ラク採用セシ制度ナルガ多忙期ニ入リテ